

Amt: Amt I
Datum: 19. Februar 2009
Az.: I - 03.03.2009

Nr. 2009/I/283

Berichtsvorlage

Gremium	Datum	Zuständigkeit
Schulausschuss	03.03.2009	Kenntnisnahme

Handz. Bürgermeisterin
Beteiligte Ämter: Amt I

Handz. Gemeindegemeinderat:

Betrifft: GHS Osterscheps
Letzter Hauptschuljahrgang 2009/10

Sachdarstellung:

Aufgrund der stark rückläufigen Schülerzahlen für den Hauptschulzweig der GHS Osterscheps hatte die Gemeinde Edewecht das Für und Wider des Fortbestandes der Hauptschule in Osterscheps zu entscheiden. Hierzu fanden Anfang 2007 Gespräche zwischen Elternschaft, Lehrerschaft, Schulleitung, Landesschulbehörde und Gemeinde statt. Im Ergebnis ist entschieden worden, dass die Hauptschule langsam auslaufen soll.

Im Schuljahr 2009/10 wird nunmehr der letzte Hauptschuljahrgang die GHS in Osterscheps besuchen. Bereits in diesem Schuljahr treten erhebliche Schwierigkeiten bei der Sicherstellung des schulfachlichen Unterrichtes auf, welche sich im letzten Hauptschuljahr voraussichtlich noch verschlimmern werden. Zur Verdeutlichung der bevorstehenden Schwierigkeiten fand am 29.01.2009 eine Gesprächsrunde mit den Eltern des betroffenen Schuljahrganges in der GHS Osterscheps statt. An dieser Gesprächsrunde haben die Eltern, 2 Schüler, die Schulleitungen der GHS Osterscheps und der HRS Edewecht, die Landesschulbehörde und die Gemeinde teilgenommen.

In der offen geführten Diskussionsrunde wurde deutlich, dass seitens der Elternschaft der Verbleib des letzten Hauptschuljahrganges an der GHS Osterscheps, auch in Kenntnis der zu erwartenden Schwierigkeiten, gewünscht wird. Vor dem Hintergrund der schwierigen Klassensituation in der Vergangenheit mit vielfachem Lehrerwechsel und der Kenntnis, dass der Klassenverband an der HRS nicht zusammenbleiben kann, wird der Verbleib bevorzugt.

Auch den Schülern ist die Problematik bewusst, dass ein vergleichbarer schulfachlicher Unterricht bei fehlenden Fachlehrern schwierig werden wird. Es wird jedoch betont, dass sich der Klassenverband gefunden hat und alle Beteiligten sich wohl fühlen.

Die Landesschulbehörde hat signalisiert, dass sie die Entscheidung der Eltern akzeptieren wird. Die Lehrerversorgung wird so gut es geht sichergestellt werden. Das Fazit ist, dass nach der Genehmigung der Landesschulbehörde im Schuljahr 2009/10 der letzte Hauptschuljahrgang die Hauptschule Osterscheps durchlaufen wird.

